

Los libros de Ferrer

Contra la Patria y el Ejército

Leemos en *La Gaceta de Cataluña*:

«Entre los bienes embargados á Ferrer por razón de la causa criminal en que fué condenado, figuran los libros de la librería que tenía instalada en la calle de las Cortes, frente á la Universidad, en el mismo local que ahora ocupa la Editorial Barcelonesa.

En estos libros, de que se servían los alumnos de las escuelas llamadas modernas y también ferreristas y otras muchas laicas, se niega todo orden sobrenatural y social, y se inculca en las inteligencias y en los corazones de los niños el odio á las instituciones que los representan y mantienen.

En la *Correspondencia Escolar*, de Carlos Malayo, que servía de texto de lectura en dichas escuelas, se presenta en efecto á los sacerdotes como hombres indignos que no merecen confianza, á la bandera de la Patria como un trapo despreciable y á los militares como asesinos crueles, contra los que debían disparar sus propios soldados.

Pues bien, en virtud de la providencia en la que, á pesar de los embargos trabados sobre los bienes de Ferrer, se ordena su devolución á los herederos; aquellos libros habrán de ser entregados á éstos, los que en cumplimiento de las disposiciones testamentarias deben fomentar con ellos y otros la enseñanza, según la mente de su causante.

A pesar, pues, de divulgarse en tales libros los principios que irremediablemente conducen al anar-

quismo y los que produjeron la semana trágica; á pesar de una ley llamada de jurisdicciones, que castiga como delitos las ofensas á la Patria y al Ejército, circularán de nuevo, si no lo impide otra orden superior, aquellas enseñanzas disolventes como alimento intelectual de los niños que han de ser los hombres de mañana.

¿No merece esta nueva invasión de ideas perniciosísimas un apremiante y vigoroso grito de alerta que despierte á los encargados de defender la sociedad y aún á todos los ciudadanos honrados?»

Crónica diaria

Hoy á las once, en la parroquia de Santa María, tendrá lugar la función de D. J. Vels, en sufragio del alma de la virtuosa señorita doña Vicenta de Labaca y Labaca.

—Hoy hará un año que falleció en esta capital don José Ignacio Arsuaga de Izaguirre y con dicho motivo todas las misas que se celebren hoy en las parroquias de Santa María, San Vicente, Buen Pastor, Convento de Carmelitas e Iglesia de las Reparadoras serán aplicadas en sufragio del alma del finado.

—La larga y penosa enfermedad que viene padeciendo el Presbítero don José Gil Zalacain de Rentería, queridísimo amigo nuestro, se ha agravado hasta el punto de que le ha sido administrada la Extrema-Únion.

Pedimos al Señor que le devuelva al enfermo la salud perdida, si así le conviene.

—Ha salido para Pamplona don Joaquín Marichalar.

Los aeronautas pudieron ser salvados, pero sufrieron extensas quemaduras y fuertes contusiones.

VEDRINES NO ACEPTA

El intrépido aviador ha recibido un telegrama invitándole á que se presente candidato para diputado á Cortes por la segunda circunscripción de Aix-en-Provence.

Vedrines no ha aceptado la oferta.

LOS AVIADORES

Telegrafían de Benghasi que los aviadores civiles Marinero, Ruggerone y Rossi han embarcado para Italia.

Serán reemplazados por los aviadores militares capitanes Agostini y Beria.

El general Bricola ha consignado en la orden del día su felicitación á los aviadores civiles antes mencionados por los importantes servicios que han hecho en la campaña italo-turca.

ASESINADO

El teniente Guilloise de la misión militar francesa en Tánger, ha sido muerto durante unos ejercicios por un soldado indígena.

El hecho se considera como un caso de fanatismo.

Los compañeros del asesino le apalearon dejándolo medio-muerto.

Será fusilado.

LA MISION REGNAULT

El viaje de esta misión francesa á través del imperio marroquí, continúa normalmente.

Se supone que llegará á Fez el 25 del corriente.

REFORMAS EN CHILE

En una reunión que ayer celebraron en el ministerio del interior los jefes de los distintos partidos políticos, pusieron de acuerdo sobre las reformas que han de proponerse al parlamento durante la legislatura extraordinaria que comenzará en Abril próximo.

Conciernen tales reformas la ley electoral y la ley monetaria.

Esta, una vez modificada, autorizará á cierto Banco para emitir papel moneda, depositando en las cajas del Tesoro la correspondiente garantía en oro.

CAUSA POR ENVENENAMIENTO

En Londres se ha visto ante la Audiencia la causa instruida contra el agente de seguros M. Seddon, acusado de haber envenenado á una señorita de bastante edad con el propósito de heredar.

La mujer del agente estaba también complicada en la causa.

La envenenada miss Barrow, vivía en casa de los Seddon y había otorgado testamento en favor de éstos.

Se ha comprobado que el envenenamiento se produjo por el arsénico.

El reconocimiento de las vísceras de miss Barrow demostró que éste había ingerido una cantidad grande del citado veneno.

Su muerte no inspiró sospechas.

Una vieja parienta denunció á los Tribunales que miss Barrow había sido envenenada.

Practicado un reconocimiento en casa de los Seddon se halló un papel para matar moscas con arsénico.

La defensa ha discutido extensamente acerca de este punto para probar que aunque existiera en casa de sus patrocinados el papel en cuestión, no se puede probar la firma en que la interfecta ingería el veneno.

El jurado ha dictado veredicto de culpabilidad contra el marido y de inculpabilidad por lo que se refiere á la mujer.

Cuando el dictamen del jurado—que luego ha confirmado el tribunal—fué conocido, se produjo una escena tristísima entre marido y mujer.

El público salió de la sala profundamente emocionado.

ROBO EN UN FUERTE

En Mulheim sur Rhin han sido descubiertos tres sujetos que trataban de forzar la entrada de la cantina del fuerte para robar. Les echaron el alto.

Uno se detuvo, pero los otros dos huyeron.

El centinela tiró sobre ellos, muriendo los dos fugitivos.

El otro está preso.

EJECUCION DE UN OFICIAL

Los federados mejicanos se han apoderado del jefe del Estado Mayor revolucionario, Sancho Pancovilla.

Este había anunciado que si el general Orozco caía en sus manos, sería ejecutado.

El general Orozco le ha hecho ejecutar por la mañana, al comenzar el día.

HUELGA DE PESCADORES

En Cauca se ha votado por aclamación la huelga por abstención en el momento en que salgan los vapores.

Un grupo de pescadores y de mujeres ha detenido en el camino de Saint-Malo, los coches en que iban las maletas de los marinos que debían marchar á pescar.

Ha tenido que intervenir la policía.

El orden ha quedado restablecido.

Ultima hora

Madrid, 2,30 m.

CONSEJO

Dió comienzo á las cinco de la tarde en el ministerio de Gobernación.

El señor Villanueva llevó un expediente de expropiaciones.

El general Luque dijo había tranquilidad en la plaza de Melilla.

Los señores García Prieto, Pidal y Alba, nada dijeron antes de entrar al Consejo de ministros.

Terminada la reunión ministerial el señor García Prieto encargado de facilitar noticias á la prensa, dijo que había dado noticias á sus compañeros de la marcha de las negociaciones con Francia de las cuales nada podía adelantar.

Añadió que hoy volverán á reunirse él y el embajador francés.

Se aprobó el decreto suspendiendo las sesiones de Cortes.

Hoy se publicará en la «Gaceta».

El ministro de la Gobernación dió cuenta del estado de las huelgas de Sevilla, Oviedo y Salamanca, creyendo que todas ellas quedarán solucionadas en breve.

Se trató de los nombramientos de embajador en el Vaticano y de gobernador civil de Madrid, pero no se acordó nada en definitivo.

Se aprobaron varios expedientes de obras.

El Consejo terminó después de las siete.

El señor García Prieto dijo que haría cuanto le fuera posible para atender á la familia del señor Pi y Arsuaga que falleció á las tres y treinta.

«LA EPOCA»

El órgano de los conservadores comenta la suspensión de las sesiones de Cortes.

Afirma que no volverán á reunirse hasta Octubre para obligar á las oposiciones á que se discutan apresuradamente los presupuestos para dejar pasar una porción de enormidades y torpezas cometidas por el gobierno.

Añade que esto no solamente es descortés sino anticonstitucional y que las oposiciones tomarán enérgicas medidas.

PROCESION CIVICA

Dicen de Cádiz que ha tenido lugar la procesion cívica á la cual han concurrido más de seis mil personas.

Presidió el señor Moret, el ministro de Gracia y Justicia y las autoridades locales.

Las calles del trayecto estaban engalanadas.

Al llegar á la plaza de la Constitución se dió lectura á una porción de artículos del año doce.

La autoridad eclesiástica ha prohibido que el presbítero señor Gaves ejecute un himno que había compuesto con motivo de las actuales fiestas del Centenario.

Cuando la tribuna fué abandonada por los ministros y demás autoridades quedando solamente el señor Moret y el concejal don Cayetano Toro, la multitud invadióla violentamente para saludar al señor Moret.

Por esta causa se rompió la barandilla cayendo al suelo muchas personas.

Resultaron heridas una porción de ellas.

Se contaron cuatro heridos graves.

MENDIGOS DETENIDOS

En Málaga han sido detenidos dos mendigos que habían desaparecido de Mahón á fines del pasado mes de Febrero llevándose de la casa de expósitos una niña de cinco años llamada Juanita y un niño llamado Antonio Villalonga, á los cuales explotaban haciéndoles implorar la caridad pública.

EL TIFUS

El inspector provincial de Sanidad de Murcia, noticioso del incremento que iba adquiriendo el tifus en la Unión, visitó dicha localidad, comprobando la existencia de la mencionada enfermedad y convocando rápidamente á la Junta de Sanidad y Colegio de médicos para que adopten medidas enérgicas encaminadas á conseguir la extinción.

NOVILLADA

Con muy escasa entrada y tiempo sumamente desapacible se verificó la novillada anunciada.

Se corrió ganado de la vacada de Campos Varela.

Resultó bueno.

De los diestros, Vázquez quedó regular y mal en la lidia de los toretes que le correspondieron.

Torquito colosal en los dos, recibiendo otras tantas ovaciones.

Francisco Madrid, regular. Los demás cumplieron.

NOTICIAS

El temporal

Tras una noche huracanada en que á ratos parecía que se venían abajo los tejados, llegó un día tranquilo, pues aunque tristón pasó sin nieve, pero ya á la entrada de la noche nos visitaron las lluvias en abundancia.

Continúa el temporal de mar cada vez más imponente, por cuyo moti-

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Extranjero

París 9,30 n.

La crisis del carbón

EN INGLATERRA

Los ministros han pasado toda la tarde estudiando el «bil» acerca del salario mínimo de los mineros.

El texto definitivo no será conocido hasta que se celebre consejo de ministros.

LA MISERIA AUMENTA

En Escocia la situación es muy grave.

La miseria es intensa en todo el Sur de Gales, donde existen gran número de famélicos, y donde las autoridades y las instituciones filantrópicas alimentan á los niños.

Los propietarios mineros no parecen hallarse dispuestos á transigir con la concesión del salario mínimo.

Más de cien mil obreros mineros se han declarado en huelga en Escocia.

El orden ha vuelto á restablecerse.

EN ALEMANIA

La huelga carbonífera continúa en Richr.

Las expediciones de carbón aumentan continuamente.

El personal de los vapores que hacen el servicio en el Rhin se halla un tanto agitado, y no será difícil acudir á la huelga.

El servicio de transportes será totalmente suspendido en el caso de los obreros se declaren en huelga.

HUELGA DE CHAUFFEURS

Más de mil chauffeurs de auto-taxis se han declarado en huelga en Londres porque los patronos no observan las condiciones propuestas por el arbitraje de la huelga anterior.

ESTACION INUNDADA

A consecuencia de la rotura de un muro, las aguas han inundado la estación de Sanseccndo,

Los daños causados son de bastante consideración.

No se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

UNA EXPLOSION

Comunican de Nueva York que en San Antonio han muerto veinticinco personas por efecto de una explosión de la caldera de una locomotora que se hallaba en el depósito de máquinas.

Varias otras personas han resultado heridas.

Después de la explosión se produjo incendio en los almacenes.

Han sido retirados 15 cadáveres.

LAS CONQUISTAS DE LOS POLOS

El embajador francés en Christiania ha felicitado al gobierno noruego en nombre del francés por haber descubierto Admundsen el Polo Sur.

EL AGRESOR DE VICTOR MANUEL

De Roma comunican que el agresor del Rey de Italia, atentó contra su vida en la prisión donde se halla.

Los guardias acudieron y consiguieron evitar que el criminal llevara á término sus propósitos.

GUILLERMO II A SCHOENBRUN

El emperador Guillermo se propone visitar el próximo sábado al emperador Francisco José.

La entrevista tendrá carácter particular.

Después irá á reunirse donde se entrevistará con el Rey de Italia.

Más tarde se trasladará á la isla Brioni donde visitará al Archiduque heredero Francisco Fernando.

UN GLOBO ARDIENDO

Un «ballón» de la sociedad aeronáutica de Strasbourg, que era pilotado por dos oficiales de infantaría se ha incendiado esta mañana.